## Notfallpädagogik

Freunde der Erziehungskunst Rudolf Steiners

Freunde der Erziehungskunst Rudolf Steiners e.V. Parzivalstraße 2b, 76139 Karlsruhe

Karlsruhe, den 24. Mai 2023

Liebe Schülerinnen und Schüler, Eltern und Lehrerinnen und Lehrer der Annie – Heuser Schule,

ich möchte mich im Namen des Teams der Notfallpädagogik ganz herzlich bei euch/Ihnen für die Spenden, erworben durch den Spendenlauf, zur Unterstützung der Erdbebenopfer in der Türkei und Syrien bedanken. Im März dieses Jahrs war ein erstes Team vor Ort und konnte dort mit Kindern und Eltern sowie Pädagogen und Pädagoginnen arbeiten. Die Kinder konnten an allerlei Angeboten wie rhythmischen Übungen, Spielen und künstlerischen Tätigkeiten teilnehmen. Ziel dieser Einheiten ist es, dass die Kinder und Jugendlichen sich sicher und wohl fühlen. Ein Erdbeben und die damit einhergehenden Folgen bedeuten immer viel Stress für alle, so ist es umso wichtiger, Orte zu schaffen, an denen man den Stress erst mal loslassen kann und wieder etwas Freude fühlen darf und kann. Wichtig ist auch, dass die Kinder das Erlebte auch ausdrücken können und dürfen, sofern sie es wünschen.

Für Lehrer und Lehrerinnen gab es Fortbildungen. Dort haben sie wichtige Grundelemente der Psychotraumatologie kennengelernt und haben in praktischen Workshops erlebt und gelernt, welche Möglichkeiten es gibt, mit Kindern zu arbeiten, die vom Erdbeben betroffen sind.

Da es im Moment aus sicherheitstechnischen Gründen schier unmöglich ist nach Syrien einzureisen, treffen wir uns einmal in der Woche mit Lehrern und Lehrerinnen aus Syrien online. In den Treffen sprechen wir über Psychotraumatologie, geben Workshops zu Kunst und Bewegung und tauschen uns aus, wie die Menschen vor Ort am besten den Kindern eine Stütze sein können.

Im Juni wird dann erneut ein Team in die Türkei aufbrechen, um weiter vor Ort mit den Menschen zu arbeiten.

Für eure großzügige Unterstützung möchte ich mich nochmals ganz herzlich bedanken.

Anbei sende ich noch ein paar Bilder aus der Türkei.

Mit freundlichen Grüßen,

Fiona Bay

Für das Team der Notfallpädagogik

Ps: Sollten Sie Interesse an einem persönlichen Bericht aus der Praxis haben, kommen wir gerne vorbei.

Freunde der Erziehungskunst Rudolf Steiners e.V. Abteilung Notfallpädagogik

Parzivalstraße 2b D-76139 Karlsruhe

Tel +49 (0)721 20111 144 Fax +49 (0)721 20111 180 notfallpaedagogik@freundewaldorf.de

## Spendenkonto

GLS Bank Bochum
IBAN DE06 4306 0967 0800
8007 00
BIC GENODEMIGLS
Stichwort "Notfallpädagogik"

## Vorstand

Nana Göbel Susanna Rech-Bigot Daniel Engelsman Johannes Prahl

Eingetragen im Vereinsregister des Amtsgerichts Stuttgart Nr. VR 2806